

Universidad de Los Andes (ULA), Pedro Rincón Gutiérrez, sufrieron hostigamiento y persecución. Aún así, se hizo el Congreso, siendo objeto de profundos debates las ponencias presentadas por Pedro Duno, José Rafael Núñez Tenorio y Simón Sáez Mérida, titulada «Política, dependencia y neocolonialismo». De igual manera, la de Guillermo Morales Mena, «Un camino hacia el Partido Único», necesaria reflexión contra el sectarismo y el hegemonismo de las diferentes organizaciones revolucionarias, después de la derrota militar de la guerrilla, en los años sesenta. Otra ponencia polémica, fue la de Otto Maduro: «Catolicismo y capitalismo», así como la de Domingo Maza Zavala: «Venezuela: economía y dependencia», la cual fue la declaración central de la comisión económica. Al final del Congreso se realizaron varias Declaraciones y Resoluciones declarando: «Venezuela vive una de las épocas más conflictivas y dramáticas de su historia: la clase detentadora del poder político y económico, amparada en el uso de la fuerza y de su alianza con la violencia del imperialismo norteamericano, utiliza todos los medios que su poder ha creado, para convertirse en sustento de nuestra condición de país sometido, dependiente y neocolonizado».

De la semilla de los intelectuales inscritos en la lucha revolucionaria y en defensa de los derechos humanos contra los gobiernos puntofijistas, hubo personajes tales como Aquiles Nazoa, Claudio Cedeño, Miguel Otero Silva, Argenis Rodríguez, Gustavo Luis Carrera, Héctor Mujica, Enrique Izaguirre, Jesús Alberto León, José Moreno, Domingo Alberto Rangel, Luis Brito García, Eduardo Gasca, José Santos Urriola, Simón Sáez Mérida, Héctor de Lima, Carlos Noguera, Adriano González León, Ludovico Silva, Edmundo Aray, Carlos Contramaestre, Alfredo Chacón, Hely Colombani, Víctor Valera Mora, Rafael Briceño, Román Chalbaud, Régulo Pérez, Doris Francia, Eleazar Díaz Rangel, Gustavo Pereira, Aníbal Nazoa, José Díaz (Joselo), Isaac Chocrón, Jacobo Borges, Manuel Quintana Castillo, Víctor Pasos, Mateo Manaure, Conchita Crededio, Luis Luque, Arcenio Passarín, César Rengifo, Alfredo Lugo, Luis Correa, Tareck Souki, Ember Cordido, Jesús Enrique Guédez, Juan Pedro Rojas Molleja, Paul del Río, Pedro Rincón Gutiérrez, Irma Barreto, Federico Álvarez, Carlos Walter, Vicente García Aucejo, José Vicente Rangel, Víctor José Ochoa, Luis Bigott, Enrique Mieres, Fruto Vivas, Orlando Araujo, Ramón Palomares, Luis Navarrete y otros